
本报讯（记者 姚丽萍）代表们该如何动
笔写选票？电子计票系统又如何保障人大代表
们行使选举权？
依据《上海市第十四届人民代表大会第一

次会议选举和表决办法》，大会选举和表决采
取无记名投票方式。面对选票上的候选人，赞
成，反对，弃权，还是另选他人？一张选票上，
“方格”代表“赞成”，“椭圆”代表“反对”，写票
时，无论赞成还是反对，都要动笔。这种“动笔
方式”无疑更有助于代表们表达真实意愿。
如果赞成，就把候选人姓名右侧的“方格”

涂满黑色；反对，就把候选人姓名右侧的“椭
圆”涂满黑色；弃权，不画任何符号。如果另选
他人，要先把所反对的候选人姓名右侧的“椭
圆”涂满黑色；然后，在另选他人的空格内，写
上自己要选的人。选举组工作人员胡霞菁介绍：

“选举会场内共有 !!个座区 !!个票箱。”
大会选举和表决采用电子计算机系统计

票。大会信息组负责人张承业说，市十四届人大
代表中 "!#都是新代表，第一次投票难免手生，
不过没关系，选票无论是正着进票箱，还是倒着
进，都一样能被准确读出；如果选票上另选他人，
选票一进票箱，终端马上就能识别汉字姓名。不
过，如果是两张选票一起投，系统可不接纳，系统
会提示投票人拿起“下不去”的两张选票，一张张
有序投入。会场内，当最后一张选票进入票箱时，
选举结果也就出来了。
一旦电子计票系统发生故障，选举手册已

为排除故障干扰准备了多种预案。在投票过程
中，如果计算机系统出现故障，投票继续进行，
采用人工计票；如果需要再次投票选举或者另
行选举，也采用人工计票。

政府要带头知法懂法守法用法
杨雄等分别参加市政协专题会议

!"

!"#$%关注
#$%"年%月"$日 星期三 责任编辑!刘松明 视觉设计!董春洁

!上接第 !版"

在认真听取委员们的发言后，韩
正说，“做排头兵和先行者要靠实干，
如果我们还用老的思维和理念，许多
新问题就看不清、看不透”。改革是上
海发展最大的红利，我们要走在全国
改革开放的最前列，方法和途径是先
行先试，是按照中央要求，在全国发展
的大局中，寻找上海能突破、能为全国

作贡献的领域先行先试，面向未来，坚
定不移朝前走，取得新突破。开放是上
海发展最大的优势，“要以更宽广的胸
怀，全方位对内对外开放，这方面我们
做得还不够好，需要突破”。创新是上
海发展最重要的动力，浦东开发开放
以来上海发展的主要动力来自改革创
新，加快创新驱动、转型发展已是全市
的共识。“发展活力足不足，取决于动

力足不足，现在我们的活力还不够
足”，体制机制、思想观念、利益格局等
许多方面的原因制约了创新、影响了
活力，必须突破瓶颈，让创新成为驱动
上海转型发展的最大动力。人才是上
海发展最重要的资源，“要让尊重人
才、珍惜人才、宽容人才，使人才充分
发挥作用成为我们的城市文化”，上海
应该成为包容度最好的城市，倍加关

注创新创业人才、青年人才发展，在环
境、政策等各方面营造更好环境。
韩正说，上海下一步发展要进一

步处理好经济发展总量、质量和效益
的关系。“要对国家负责、对历史负责，
服务国家战略，追求更有效益、更高品
质、更绿色的经济总量。”要做好“加、
减、乘、除”这篇文章：加，就是战略性
新兴产业加快发展、服务全国的能力

加快提升；减，就是进一步“减少四个
依赖”；乘，就是行政效率提高、法治环
境改善要有乘数效应；除，就是进一步
淘汰落后产能、加快清除“高耗能、高
污染、高危险”产业。
市政协十二届一次主席团常务主

席吴志明主持会议，市领导徐麟、尹
弘，市政协十二届一次主席团常务主
席高小玫出席。

市十四届人大一次会议第三次全会依法实行差额选举

上海选出59名全国人大代表 ! ! ! !本报讯 市十四届人大一次会议
主席团昨天举行第五次会议，主席团
常务主席殷一璀主持会议。
会议听取了大会副秘书长冯小敏

作的关于各代表团酝酿、讨论全国人
大代表候选人名单的情况汇报，确定
正式候选人名单，决定提请大会选举。
会议审议了总监票人和监票人名

单草案，决定提请大会表决。

人代会主席团
五次会议举行

! ! ! !本报讯 $记者 马亚宁%市委副书
记、代市长杨雄，市委副书记殷一璀
等昨天下午分别参加市政协十二届
一次会议专题会议。杨雄在“坚持依
法行政，推进政府管理体制改革”专
题会议上说，依法行政是上海实现转
型发展的重要保障，我们要提高运用
法治思维和法治方式开展政府工作
的能力，增强政府工作透明度和公众
对重大行政决策的参与度，努力提升

上海各级政府的法治化水平。
专题会讨论气氛热烈，曹艳春、

马驰、骆新、郭翔、周天平、张毅、胡苏
云、江宪、游闽键、臧广陵、郭小牧、胡
光、梁信军、陈乐、戴建国、王沛诗、马
强、关国光、李胡生、马启元等委员争
相发言，围绕增强重大行政决策的公
众参与度、提升行政透明度、加强生
态宜居城市建设、支持非公企业和创
新型企业发展等建言献策。杨雄边听

边记，并就大家关心的话题作出回
应，进行讨论。

杨雄说，依法行政是政府工作一
以贯之的要求，也是我们必须始终追
求的目标。政府要带头知法懂法守法
用法，也要重视培养和增强全社会的
法治意识。要进一步推进政务信息公
开，探索创新与社会组织的合作机制，
着力提高行政透明度和重大行政决策
的公众参与度。市领导杨晓渡、李希出

席专题会议。
殷一璀和市领导丁薛祥、张学兵、

姜平等出席“切实做好改善民生工作，
加强和创新社会管理”专题会议。在听
取姚俭建、陈晶莹、朱同玉、尧金仁、田
新民等 !&名委员的发言后，殷一璀希
望委员们在民生改善和社会建设方面
有更多建言，发挥更大作用。

市领导屠光绍、杨振武、艾宝俊、
沙海林、沈骏、沈晓明、赵雯，昨天下
午分别出席“创新驱动发展，提高经
济增长质量和效益”、“加快建设国际
文化大都市”、“加强资源节约和环境
保护，大力推进生态文明建设”等三
个专题会议。

! ! ! !本报讯（记者 孙
佳音）今天上午，在市
十四届人大一次会议
间隙，市人大代表、上
海博物馆馆长陈燮君
透露，上海青浦青龙
镇遗址考古发掘有重
大发现，出土了唐代
的文物。

青龙镇位于青浦
区北部、吴淞江南岸，
为上海地区最早的对
外贸易港口，唐宋著名
的水乡巨镇，宋代享有
“小杭州”之美誉，但多
年来对青龙镇的研究，
一直停留在青龙寺、青
龙塔等地面建筑和文
献记载上，其地下情况
除 "'世纪 ('年代开
河发现唐代水井外，基
本一无所知。有关资料
显示，"'!' 年 !! 月
底，青龙镇遗址发掘进
行了勘探调查，并局部
试掘。发掘中严格按照
大遗址的思路规划，在
"' 多平方公里范围
内，选择四个区域考古
试掘。

陈燮君介绍说，
近期上海博物馆将召
开新闻发布会，正式
向社会公布重大的发
现成果。

! ! ! !在市政协昨天举行的专题会议
上，不少政协委员不约而同地谈到各
自在工作中遭遇政府部门相互推诿
的情况，热切期待相关部门之间建立
起沟通协调机制，努力提高行政效
率。面对市委、市政府主要领导和各
委办局部门负责人，委员们的发言很
直接。
“为什么涉及多个部门，事情就

难办了？”凤懋伦委员多年在市政协
提案委员会工作，这份感受由来已
久。以苏州河两岸综合开发为例，

“"'!'年，委员的这个提案找哪个部
门来办理，我们都找不到，”凤懋伦
说，苏州河沿岸涉及 )个区，然后还
有各个部门。找来找去，最后找到了
苏州河治理办公室。可这个办公室也

很难，因为他们只是水务局下面管河
道整治的，要让他们来负责两岸开
发，也只能两手一摊。最后，提案委员
会只能自己出面开协调会，把沿岸的
)个区和相关委办局全部请来，有些

事情就解决了。
“常说要提高行政效率，但速度

似乎太慢了，”屠海鸣委员的言辞更
加犀利。他说，我们常常说问计于民、
问政于民、问需于民，说得很好，但是
常常效率不高，有时候“群众已经过
河了，领导干部还在摸石头。”
委员“吐槽”的背后有殷殷期望，

凤懋伦委员建议，政府部门之间可以
建立一个沟通会商制度，每个部门定
期一个月或者两个月提出本部门解
决不了的事情发送到相关部门，然后
约个时间共同寻找解决方案。“大家
坐下来，谁也不要推，”凤懋伦委员
说，能解决的解决，不能解决的找原
因，通过这样的方法“把难办的事情
办起来”。

首席记者 薛慧卿
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市政协专题会议委员“吐槽”部门推诿顽症———

23456789:;<

“吐槽”1：委员们递交的提案!只要涉及一个部门的!通常很快就能

解决"一旦涉及两个部门或两个以上部门的!事情就难办了#

“吐槽”2：在三四个部门之间不断地轮回!听得最多的是$假如那里

怎么样!我们这里就怎么样%&'

“吐槽”3：效率不高!有时候(群众已经过河了!领导干部还在摸石头)'

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）!*#位代
表共同关注旧区改造，在历届人代会
上也不多见。今天上午 !!时，是本次
大会期间受理代表议案的截止时间。记
者获悉，大会秘书处议案组共收到代表
议案 !'"件，比去年的 )(件大幅增加。
本次大会代表议案有几方面特点：

! 关注发展方式转变!推动科学

发展) 张页等 "#位代表建议!大力促

进金融中心*航运中心连接点的(航运

金融'发展)

! 切实保障和改善民生!回应群众

关切) 共计有 "$%位代表*&份议案关注

同一问题!这在历次人代会上也不多见)

! 聚焦生态文明建设!共创美丽城

市)

! 推动民主法治建设!让权力在

阳光下运行是代表们的共识)

人大代表议案
今天上午截止

! 今天上午!上海市人大代表在投票选举

本报记者 孙中钦 摄

韩正等为大会执行主席 刘云耕主持

电子计票系统保障有序选举

! ! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）市十四届人大一
次会议今天举行第三次全体会议，代表们以无
记名投票方式，选举产生了 &+名十二届全国
人大代表。
大会执行主席是韩正、殷一璀、刘云耕、钟

燕群、蔡达峰、郑惠强、吴汉民、洪浩、薛潮、'以
下按姓氏笔画为序(马荣辉、许伟国、李葳萍、
杨惠德、颜建平。大会由执行主席刘云耕主持,

他宣布本次大会应到代表 ()-名，实到 (-+

名，合乎法定人数。
根据选举办法规定，选举全国人大代表的

工作由大会主席团主持，并依法实行差额选
举。根据大会选举办法规定和选举结果，&+位
同志当选为第十二届全国人民代表大会代表。
选举结果将按规定报送全国人大常委会代表
资格审查委员会审查确认。


